

# 園長だより

令和7年度

10月号

## 10月 | 年間の幼稚園教育の折り返し地点

エスパルス サッカー教室

年長のこの動き 見てください!





ボールのトレーニング なかなか難しいのにがんばっています



昼の遊び いただいたサッカーボール



みんながボールを追って 白熱のゲーム 展開でしたね。男女で同点!?







午後、先生も入って、サッカーゲームが始まりました



毎年行っているエスパルスサッカー教室。ゲームでみんながボールを追って走っています。女児は、ボールに触りたい、蹴りたい思いがあるのでしょう。両チームで7点も入りました。男児は、いつも園庭を駆け回っている子ではない子も、ボールめがけて走っています。面白いのは、そのうちゴールを守る子が出ることです。自分なりに役割的な意識をもってゲームに参加しているのです。

昼の遊びの写真のようにサッカー遊びになり、こんなにも集まって楽しんでいます。こうして遊びを続けていくと、男児のようにだんだんフォーメーション的な動きになってくるかもしれません。サッカーを習っている子もいるので、ボールを追うばかりでなく、行きそうなところに立っていたり、そういう役割を意図的につくったりすることも考えられます。

### さつまいも掘り 年中年長 さつまいもの苗を早5ヶ月





前の日が雨だったので、土もそこそこ柔らかく掘りやすいのではないかと思っていました。

あらかじめ芋の葉も取り除かれ、掘りやすい状況にしてくれています。でも、土の重みもありますが、そもそも芋が見えていても、するっと取れるはずはありません。かなり掘っていかないといけませんし、子どものことなので力任せに引っ張ることもできません。こんな中、この写真のように掘っている時はかなり真剣な顔つきを

していますが、こうして笑顔で撮影に応じてくれます。それにしても、みんなあきらめずに掘っているので、根気もいる活動になりました。その日のうちに家に持って帰ることができましたが、おいしくいただいてくださったのではないでしょうか。



こ写皆年の写



になってしまいました。

朝門で出迎えていると、その前のコンクリートスペースで、何人もの年少が遊んでいます。3輪車やスケーター。 ぶつからないように、乗っているものをおきっぱなしにしないように、「事故」や「渋滞」と言っては、少なくとも安全に遊ぶようにしています。とはいえ、いろいろなことをしてほしいので、私も乗って見せます。すると、彼のこのポーズ。



門にあるシンボルの塔の下をくぐることも、やや坂を上がることもいろいろ障害になるので、そこが面白いところ。乗っているだけで楽しいのですが、やっぱり、遊びは発展させなくてはと。彼のように・・・。

#### 10月の誕生会 その後のお楽しみは、いつもの「しっぽとり」

参観にきてくださった保護者の皆さんも鬼になって、子どもたちのしっぽをとりに追いかけました。 5月の親子ふれあい Day でも昨年と今年、全園児で行いました。やり方も十分理解していて、保 護者の皆さんも、気合を入れて参加してくださっています。

朝門のところで子どもたちを迎えています。このところ、靴が新しくなった子が増えてきたように思います。子どもはもちろん、そんな靴を見せてくれます。お家に方も、運動会への意識からなのではないでしょうか。







この一生懸命な姿と楽しそうな表情。転んでも立ち上がって、後でそのことを誇らしげに伝えにくる子もいて、なんとも子どもの生きている姿がほほえましくてなりませんね。家での話題になっていますか? 12月13日(土)「走れ走れ」(持久走)での走る姿もお楽しみにしてください。

朝顔が実を付け出しました。すかさず見つけて種を集め出す子もいます。

種を見つけると、もう一度プランターに埋めている姿を発見。それならということで、植木鉢に再利用の土を入れて、そこで育てることにしました。今やこれだけ育った朝顔です。こうして1か月がたつと、種を見つけたりもらったりした子が植木鉢で育てたいと言い出しました。初めにやった子は年長ですが、こういうところに目を向けるだろうと予想していた年中の子もやりだしました。今や9鉢になり、誰のかわからないので、名前の札を立てています。黒い種ではなく、まだ実のままを植えるという子もいます。毎日、よく水をやっています。「園長先生 芽が出た」と朝から報告に来る子もいます。この子たち、私が思った通りに興味関心の広がる子たちでした。さて、もうすっかり秋。この後朝顔と育てている子にどう変化が出るか楽しみです。 ↓久しぶりの花摘みです。





**ハロウィン** 学年に応じて、こんなハロウィンの雰囲気を味わいたいと教育計画を立てたのではないかと思います。園全体で、ハロウィンは行事として位置付けてはいませんが、このように、担任の創意工夫で今年なりのハロウィンができたのではないでしょうか。 ひよこ組年少は、年長に連れられて、子どもや先生が作ったいろいろなおもちゃをもらいに行きました。





### 年中 見に行ったら、こんなマントを作っていました。衣装を着けて気分も Max かな



違うクラスの子と。お菓子のやり取り。 いくつになったかな。 こういうやり取りがかわいいですね。



↑あれ年長さんから プレゼントだって、何かな。



一生懸命「トリック オア トリート」って 伝えているのでしょうか。

昨日は、2歳児ピッキーjrでも、ハロウィンでお菓子をもらうところに参加しました。 行くと、やっぱりお菓子を見せてくれます。

先生からのプレゼント すぐに子どもたち は寄っていきます。これでたくさん遊んでね。







